

Qur'an disekitar desa yang kesemuanya adalah bapak-bapak yang tinggal didesa keboansikep. Merasa kurang cukup ilmunya atau lebih tepatnya ilmu itu setiap hari harus bertambah maka mereka para ustadz berguru "mengaji" kitab klasik kepada KH. Masyhudi Muchtar pada tahun 2006. Perlahan dengan berjalannya waktu jumlah orang yang mengaji bertambah menjadi 20 orang yang masing-masing adalah bapak-bapak dan ibu-ibu. Dari beberapa ustadz hingga masyarakat biasa yang berstatus sebagai para pekerja yang haus akan ilmu juga ikut berkumpul didalamnya. Berkembangnya jamaah yang ingin menimba ilmu kepada KH. Masyhudi Muchtar tidak lain berasal dari mulut ke mulut yang diawali oleh para ustadz taman pendidikan al Qur'an disekitar desa yang memulai untuk menimba ilmu kepada KH. Masyhudi Muchtar. Berjalan terus hingga pada tahun 2012 jamaah bertambah menjadi 50 orang. Dari yang mengawali adalah beberapa ustadz hingga berkembang dengan lebih bermacam orang yang mengikuti pengajian. Dari pekerja pabrik, pengurus masjid, ibu-ibu rumah tangga, tukang bangunan, penjual air, hingga guru sd pun juga ada. Dan kegiatan mengaji dilaksanakan di lantai 2 rumahnya. Hingga ruangan lantai 2 rumahnya tidak memadai lagi untuk menampung para jamaah, akhirnya pada tahun 2012 bisa terbeli sebuah tanah dan pembangunan gedung Pesantren selesai pada tahun 2013 dengan ukuran kurang lebih 7x10 meter. Jarak tanah yang dibeli untuk bangunan gedung berada 100 meter dari kediaman KH. Masyhudi Muchtar.

Gedung Pesantren beralamatkan di desa Keboansikep kecamatan Gedangan kabupaten Sidoarjo.

Dana untuk membeli tanah didapatkan saat KH. Masyhudi Muchtar menjabat sebagai sekretaris PWNNU pada tahun 2012. Karena ada temannya yang menawarkan bantuan sebanyak 150 juta untuk membangun bangunan yang rencananya akan menjadi tempat jamaah menimba ilmu.

Sementara waktu jamaah yang ada menggunakan gedung yang sudah jadi. Dan dengan berjalannya waktu jamaah semakin bertambah banyak hingga bangunan yang sudah ada tidak cukup lagi. Sampai pada tahun 2013 bulan November jamaah terhitung sudah mencapai 80 orang. Dan dari bantuan masyarakat akhirnya bisa terbeli tanah wakaf yang berada didepan gedung lama. Yang menjadi cikal bakal gedung baru tempat kegiatan belajar mengajar Pondok Pesantren Darul Hikam.

Berawal dari jamaah bapak-bapak dan ibu-ibu yang ingin menimba ilmu, dan berdirinya gedung yang dijadikan sebagai tempat mengaji. Daripada gedung yang ada hanya dijadikan tempat mengaji pada hari tertentu hingga pada akhirnya saat musyawarah dilaksanakan antar pengurus yang dipimpin langsung oleh KH. Masyhudi Muchtar keluarlah pernyataannya bahwa dibuka kelas Tahfidz mulai tahun 2015 yang bersantrikan anak-anak sekitar Pondok yang ingin melanjutkan belajar mengajarnya dari kelas di taman pendidikan al Qur'an yang sedianya jika sudah khatam al Qur'an sudah tidak mengaji

terus hingga saat ini ketika ia berpindah ke desa Keboansikep Kecamatan Gedangan, Sidoarjo.

Ia yang dikaruniai tiga orang anak. Ia tidak pernah memaksa anak-anaknya untuk menjadi seorang pendakwah. Karena baginya seseorang yang bermanfaat untuk orang lain itu sama saja dengan menempuh jalan dakwah. Ia menekankan segala sesuatu agar dikerjakan dengan asas karena Allah SWT. Karena segala sesuatu yang diawali dengan niat karena Allah maka jalan selanjutnya tidak akan salah.

Sosok yang senang berorganisasi ini mengawali kiprah organisasinya menjadi Ketua Pengurus Cabang IPNU (Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama) Kota Surabaya pada periode 1978-1980. Kemudian beranjak ke jabatan Wakil Ketua Pengurus Wilayah IPNU Jatim periode 1980-1982. Selanjutnya dipercaya menjadi Ketua Pengurus Wilayah IPNU Jatim periode 1982-1985 dan 1985-1988. Melihat kecakapannya dalam berorganisasi, akhirnya ia dipercaya untuk menjabat sebagai Wakil Sekretaris PWNU Jatim periode 1988-1997. Dan berlanjut sebagai sekretaris PWNU Jatim periode 1998-2012. Kegiatan KH. Masyhudi Muchtar cukup padat dengan tetap memberikan dakwah kepada masyarakat dan saat ini ia menjabat sebagai Wakil Katib Syuriyah PWNU Jatim periode 2013-2018.

Kegiatan dakwah KH. Masyhudi Muchtar tidak hanya pada satu tempat, mulai dari masjid-masjid sekitar desa hingga luar desa. Ia

WIB KH. Masyhudi Muchtar mengisi kultum di Masjid Al Hidayah kecamatan Gedangan dengan jamaah sholat subuh tanpa menggunakan kitab hanya disesuaikan dengan fenomena yang sedang terjadi dimasyarakat. Dan pada pukul 20.00 WIB Pengajian Putra Kitab yang dipimpin langsung oleh pengasuh Pondok Pesantren Darul Hikam yaitu KH. Masyhudi Muchtar.

Selasa pada pukul 19.30 WIB dijadwalkan Dirosathul Qur'an yang dipandu oleh pengurus Pondok dan KH. Masyhudi Muchtar dijadwalkan mengisi kultum di Musholla Al Muchtar setelah sholat maghrib dengan jamaah sholat maghrib yang rata-rata ibu-ibu dan bapak-bapak usia sekitar 40 tahun keatas. Pada hari rabu pukul 20.00 WIB jadwal rutin pengajian ibu-ibu di Pondok Pesantren Darul Hikam menggunakan kitab Irsyadul Ibad dengan jamaah para wanita mulai dari ibu-ibu, remaja dan ada anak-anak juga.

Pada hari Kamisnya KH. Masyhudi Muchtar mengisi kultum subuh di Masjid Al Mubarak dengan jamaah sholat subuh yang berusia sekitar 30 tahun keatas temanya menyesuaikan dengan apa yang terjadi dimasyarakat. Pukul 05.00 WIB dan 14.00 WIB di Pondok Pesantren Darul Hikam terjadwal setoran Tahfidul Qur'an yang dipandu oleh pengurus Pondok.

Hari Jum'at setelah maghrib, KH. Masyhudi Muchtar mengisi kultum di Masjid Al Mubarak dengan jamaah sholat maghrib dengan durasi waktu sekitar 30 menit sembari menunggu masuk waktu Isya'.

Dan di Pondok Darul Hikam terjadwal Sholawat Banjari pada pukul 20.00 WIB yang diikuti oleh semua santri Tahfidz dan para pengasuh Pondok Pesantren Darul Hikam serta KH. Masyhudi Muchtar.

Pada hari sabtu KH. Masyhudi Muchtar mengisi kultum subuh di Masjid Al Ikhlas dengan jamaah sholat subuh yang berusia sekitar 30 tahun keatas, ada juga beberapa anak yang mengikuti kultum subuh tersebut. Malamnya setelah maghrib mengisi ceramah di Masjid Gemurung dengan jamaah sholat maghrib yang berusia sekitar 40 tahun keatas. Dan di Pondok Pesantren Darul Hikam terjadwal Dirosathul Qur'an dipandu oleh pengasuh Pondok. Dan dilanjutkan pada hari Minggu pagi mengisi kultum subuh di Masjid Al Hidayah dengan jamaah sholat subuh tanpa menggunakan kitab karena tema yang biasanya disampaikan tersebut menyesuaikan dengan fenomena yang terjadi di masyarakat.

5. Pengajian KH. Masyhudi Muchtar Pada Hari Rabu Tanggal 02 November 2016

Pengajian rutin ibu-ibu oleh KH. Masyhudi Muchtar setiap hari Rabu malam yang dijadikan fokus penelitian oleh peneliti dimulai pada pukul 19.30 waktu setempat. Bertempat di Pondok Pesantren Darul Hikam tepatnya di aula depan yang berukuran sekitar 10x10m tersebut satu persatu ibu-ibu memenuhi aula itu. Berbagai macam kalangan yang mengikuti pengajian tersebut. Ada ibu-ibu yang membawa serta anak-anaknya ada juga segerombolan ibu-ibu

berkerudung besar yang terlihat masih muda. Ada satu ibu yang membawa bayi kecilnya serta pernak-pernik perlengkapan bayi agar si bayi tidak menangis saat berjalannya pengajian. Sembari menunggu aula penuh dan menunggu kedatangan KH. Masyhudi Muchtar, diputarkan murrotal dari pihak pengurus pondok dan ada juga ibu-ibu yang mengulang pembahasan kitab yang minggu lalu sambil membaca satu persatu catatannya. Anak-anak masih berlari sana-sini sambil bermain dan memakan makanan yang dibawakan oleh orangtuanya. Para ibu ada juga yang tertawa saling bertegur sapa bila bertemu dengan kawannya. Karena yang menghadiri pengajian tidak hanya dari warga sekitar, tidak sedikit juga ada yang dari luar desa maupun kecamatan.

Setelah berjalan 30 menit, tepat pada pukul 20.00 WIB. KH. Masyhudi Muchtar hadir, berjalan dengan wibawanya dilengakpi dengan senyum tersungging diwajahnya. Ia hadir dengan didampingi oleh beberapa santrinya dan pengasuh Pondok Pesantren Darul Hikam tak lupa sang istri juga mendampinginya menemui para jamaah untuk memberikan sebuah pengajian pada malam itu. Dengan mengenakan peci putih senada dengan baju koko putih dan memakai sarung rapi disertai senyum sumringahnya, ia mengucapkan salam kepada jamaah.

Kemudian ia berjalan mengarah ke mimbar yang sudah disiapkan. Bukan mimbar seperti yang dimasjid-masjid. Mimbar disini seperti balok dengan tinggi sekitar 30cm untuk tempat duduknya dan

meja kecil tempat ia menaruh kitab-kitab yang diperlukan untuk memimpin pengajian. Setelah semua siap maka pengajian dimulai dibuka dengan salam dan sholawat Nabi. Semua mad'u mengikuti dengan seksama. Ruang aula sudah penuh dengan ibu-ibu saat pengajian rutin tersebut dilaksanakan.

Dalam pembukaannya, ia mengawali dengan salam kemudian muqoddimah serta dilanjutkan dengan sholawat Nabi sebentar. Kemudian langsung membuka kitab dan melanjutkan halaman yang minggu lalu. Dan langsung membahas intinya dari kitab tersebut.

KH. Masyhudi Muchtar langsung membahas kepada intinya dan setelah isi kitab sudah selesai disampaikan kemudian disampaikan lagi lewat bahasa yang mudah dimengerti oleh jamaah. Menggunakan bahasa campuran Indonesia dan bahasa Jawa.

Saat KH. Masyhudi Muchtar menyampaikan isi ceramahnya, banyak jamaah yang antusias mendengar serta ada yang mencatat apa yang perlu dicatat. Serta anak-anak tidak ada yang ramai. Mereka duduk ditempatnya masing-masing sambil membawa mainan. Ada yang tertidur, ada beberapa anak yang mungkin mereka belum paham apa yang sedang dikatakan oleh KH. Masyhudi Muchtar namun mereka tetap memperhatikan tanpa mengganggu orang tuanya yang sedang antusias mendengarkan. Diberisan depan diisi oleh beberapa remaja putri yang turut serta menyimak dengan seksama. Tidak ada yang

	su'ulxhotimah tapi dengan doa isok berubah dadi khusnulxhotimah. Karna apa? <i>Yang bisa merubah qodho' hanya doa.</i>		Makna denotatif: langsung penyebutan arti dari HR. Tirmidzi: 2065.	langsung menyebutkan intinya yaitu doa.
4.	<i>Dungo wong akeh ngene iki mandi.</i>	Memperhatikan kata yang mirip ejaannya.		Kata "mandi" dalam bahasa Jawa berarti "manjur". Dalam bahasa Indonesia artinya "mencuci anggota tubuh"
5.	Perkara nikah itu harusnya bahagia, kenapa? <i>Podo butuhe. Makane nek wes podo butuhe nek nikah iku kudu ikhlas keronu Gusti Allah.</i>	Kata bermakna denotatif	Makna konotatif: perkara nikah harus bahagia. Makna denotatif: perkara nikah harus ikhlas karena Allah.	KH.Masyhudi Muchtar langsung berbicara ke intinya yaitu "kalau nikah harus ikhlas karena Allah"
6.	<i>Nek rumah tangga awet rukun, syarate onok 5: Kudu podo wonge, podo uripe, podo dawasane, podo senenge, ora oleh podo.</i>	Kata bermakna denotatif	Makna konotatif: rumah tangga harus rukun. Makna denotatif: penyebutan syarat rumah tangga agar rukun.	Langsung menyebutkan inti dari syarat yang diberikan.
7.	<i>Wong wedok kudu isok ngewongno wong lanang lan sebalike.</i>	Kata bermakna konotatif	Makna konotatif: kata "ngewongno". Makna denotatif:	"Ngewongno" yang berarti menghormati dan

			menghormati.	menghargai
8.	<i>Wonten tiyang lanang wuto.</i>	Memperhatikan kata yang mirip ejaannya		Kata “tiyang” dalam bahasa Jawa berarti “orang”. Tapi dalam bahasa Indonesia berarti “penyangga”
9.	<i>Syarat ke limo iku ora oleh podo. Siji lanang siji wedok.</i>	Kata bermakna denotatif	Makna konotatif: syarat nikah tidak boleh sama. Makna denotatif: satu perempuan satu laki-laki.	Memberikan makna langsung arti dari “ora oleh podo”.
10.	<i>Rumah tangga niku nek sek menungso karo menungso pasti onok masalah. Tau geger tau beda pendapat, masih ndas e podo irenge.</i>	Kata bermakna denotatif	Makna konotatif: rumah tangga tidak ada yang luput dari permasalahan. Makna denotatif: langsung menyebutkan apa yang menjadi permasalahan didalam rumah tangga.	Memberikan makna langsung dari “ <i>ndas e podo irenge</i> ” yang berarti kepala manusia sama berambut hitam. Namun tidak sesuai jika diucapkan kepada jamaah yang lebih tua. Karena bisa mengurangi rasa hormat.

Ada kriteria ketetapan pemilihan kata menurut Gorys Keraf dalam bukunya *Diksi dan Gaya Bahasa*, yaitu memperhatikan kelangsungan pemilihan kata. Artinya seorang da'i harus memiliki strategi dalam penyampaian agar dapat memilih kata yang tepat. Dalam menyampaikan ceramahnya KH. Masyhudi Muchtar menuturkan bahwa ia sangat berhati-hati dalam memilih kata hingga saat mengucapkannya, ia sangat menikmati setiap kata yang diucapkannya. Dan jika ada kesalahan dalam katanya itu akan menjadi bahan intropeksi diri karena KH. Masyhudi Muchtar merasa bertanggungjawab atas setiap apa yang diucapkannya.

KH. Masyhudi Muchtar tidak hanya menyampaikan satu tujuan tercapainya materi ceramah kepada jamaah. Namun juga diiringi dengan kriteria kesesuaian pemilihan kata dalam ceramah Bil Lisannya seperti yang telah peneliti paparkan dalam penyajian data dan temuan penelitian, diantaranya adalah bahasa halus dan tidak kasar dan ceramah yang sesuai dengan kultur jamaah. Menurut jamaah, ceramah KH. Masyhudi Muchtar mengena dihati dan mampu menenangkan seperti penuturan Ibu Sri Ningsih pada penyajian data.

C. Hasil Penelitian

1. Bahasanya halus dan sopan santun

Maksudnya adalah selain menggunakan bahasa jawa yang halus (krama) KH. Masyhudi Muchtar juga menggunakan bahasa Indonesia jika ada perkataan yang artinya mengarah ke keburukan atau kasar,

